



社会福祉法人太陽会広報誌



# 社会福祉法人太陽会広報誌

# OHANA

Quality of Lifeへの貢献

2008  
vol.25

新春号



## 超高齢化社会と社会システム

＜年頭の挨拶 太陽会理事長 龜田信介＞

らんまん ..... 思い出の一泊旅行  
めぐみの里 ..... たくさんの笑顔が見たい  
まんぼう ..... 食欲の秋真っ盛り  
しあわせの里 ..... 夢あふれる文化祭  
たいよう ..... 心も体もぽっかぽか

# オハナBOX

## ワンポイントコーナー

### 座位保持装置ってなに?

#### ひだまり

#### アスリートNews

## OHANA

新奇号  
2008  
vol.24

発行責任者／太陽会副理事長 木村幸夫  
発行担当者／広報委員会：佐藤・茂木・三好・野澤、出口・川上・三浦・石崎  
印刷・編集協力／(有)フランサ印刷

杜云福社法人 人 陽 云

TEL 04(7098)1000 FAX 04(7098)1002

座位保持装置は普通の車椅子では姿勢を保つことが難しい方に対し、良好な座位姿勢を提供するだけでなく、本人や介護者の生活環境を良くします。最近、日本でも重要性が認知されています。

座位保持装置の処方は、医師が出して、リハビリ職員と製作業者が加わり、本人を含む家族、介護者などから出される要望を取り入れながら採型を行います。座位保持装置は厚労省の身体障害者手帳による補装具交付基準の中で4種類

- ①普通型
- ②リクライニング式
- ③モールド型
- ④可変調節型

に分類されています。

そこで今回しあわせの里で使用者の多いモールド型の座位保持装置の取り組みを紹介します。

モールド型は使用者の座る面を石膏で採型して三次曲面で型を作り、これにプラスチックを当てて成形したものです。内側にクッションと布でカバーをかけて用います。

ワントボイント  
コリナード



座位保持装置はまだ発展段階にあり、素材や装置の開発によつて画期的な製作技術が生み出される可能性があります。座る人の動きや要求に応じて姿勢を変えてくれるコンピューター制御の理想の座位保持装置が登場することを願います。

お知らせ

※ 場所 鴨川市民会館  
《お問い合わせ》  
特別養護老人ホーム  
めぐみの里

10時より

電話 0470-981-000

編集後記

今年も太陽会のタイムリーな話題を伝えできるよう、広報委員一同がんばっていきます。

ひだまりでは、一人ひとり  
の状況にあつた福祉の総合相  
談業務を行っています。  
じぶんの気軽に電話下さい。

『あ問い合わせ』

中核地域生活支援センタ  
ひだまり

hidamari*@i-hidamari.com*

<http://www.i-hidamari.com>

# 太陽会 新年挨拶 超高齢化社会と社会システム



太陽会理事長  
龜田信介

明けまして  
おめでとうござります

超高齢化社会の到来により、多くの社会システムの見直しが迫られています。今までは医療、福祉、年金、雇用と言うように、それぞれの問題に対し場当たり的に対応してきました。これは医療で言えば、対症療法と言えます。しかし、様々な社会システムは、お互いに影響しあうものであり、何が一つをいじることにより、他の様々なシステムに歪みが生じます。例えば、どんなフォームのゴルファーを見かけますが、もしその人のある部分だけを矯正したとしたら、多分ボールに当たらなくなってしまいます。何故ならそれら一連の動きがお互いに関連しあって、

結果としてボールに当たっているからからです。  
勿論、そのままでは限界があります。従つて、もしフォームを直すなら、一部分を直すのではなく、一連の動き全てを直さなければ成りません。同様に社会システムを再構築するためには、医療で言えば全人的医療と言われるような取り組みが必要です。様々な分野の専門医が自分たちの関係する症状に対し投薬や検査を行った結果、山のような薬を飲み、貧血になりそうな採血がなされ、薬の副作用で消化管出血が起こると言つたことが、今まで日本で行なわれています。

超高齢化社会は平均寿命が伸びた結果であり、人類にとって喜ばしいことと言えますが、今までの社会システムでは通用しなくなることも事実です。これから日本を安心して幸福に暮らせる社会にするためには、まず超高齢化社会に適した社会システムのトータルデザインを行うことが重要ではないでしょうか。

結果としてボールに当たっているからからです。

勿論、そのままでは限界があります。従つて、もしフォームを直すなら、一部分を直すのではなく、一連の動き全てを直さなければ成りません。同様に社会システムを再構築するためには、医療で言えば全般的医療と言われるような取り組みが必要です。様々な分野の専門医が自分たちの関係する症状に対し投薬や検査を行つた結果、山のような薬を飲み、貧血になりそうな採血がなされ、薬の副作用で消化管出血が起こると言つたことが、今まで日本で行なわれています。

超高齢化社会は平均寿命が伸びた結果であり、人類にとって喜ばしいことと言えますが、今までの社会システムでは通用しなくなることも事実です。これから日本を安心して幸福に暮らせる社会にするためには、まず超高齢化社会に適した社会システムのトータルデザインを行うことが重要ではないでしょうか。

## 社会福祉法人 太陽会の使命 Quality of Lifeへの貢献

私たちは、全ての人々の幸福に貢献するために、常に愛とホスピタリティーの心を大切にし、ゆとりある理想社会の創造を使命とします。

### 基本理念

- ご利用者の『生命の尊厳』と『人権の尊重』を最優先します。
- 職員は『信頼と尊敬』の心を持ち、常に『研鑽と人間的成长』に努めます。
- ご利用者との『相互理解』を深め、『信頼と共生』を価値観とします。
- 地域社会への『参加』と地域福祉への『貢献』を奨励します。

## 介護老人保健施設

たいよう

心も体もぽつかぽつか  
おでんバイキング

おでん風景

晩秋の時期、例年は焼き芋大会を行っていたが、昨年は趣を変え、おでんバイキングを行つた。当日は、朝から寒さが厳しく、絶好のおでん日和であった。

私は、ganもと、大根もと、昆布と、はんぺんと、ちくわぶ。とみんなさんが思い思いのおでんを選ばれるので取分ける職員もてんてこまいであった。

「冬といつたらあでんよね。本当にあいしいわね。」「体の芯から温まるね。」との嬉しそうな声があなかいいっぱい食べ、心も体も温まつたご利用者の笑顔を見て、職員の疲れも吹き飛んだ秋の日でした。



ハイキング風景

亀山湖  
ハイキング  
&  
ドライブ



10月17日 たいようのご利用者とともに、亀山湖にピックニックに行つた。既に行きの車の中で、みんな盛り上がり、山間の景色を見ながら歌を歌つていた。

その後、亀山湖の道の駅でそれが選んだお弁当を食べた。亀山湖を散策しておなかが減つたのと、おいしい空気のおかげでお弁当をぺろつと平らげていた。また、普段とは違つた雰囲気で食べたので、会話も弾み笑顔も見られた。帰りの車の中では、「楽しかったね。また違う季節に来たいな。」との声が聞かれた。

## 今年の行事予定

1月  
2月 17日  
・太陽会  
チヤリティーバザー  
・ひな祭り  
・外出

3月  
お近くにあ越しの際は、是非、足をお運び下さい。  
※予定が変更になる場合もありますのでご了承下さい。  
《お問い合わせ》  
介護老人保健施設  
たいよう

車から降りると、亀山湖周辺は少し風が冷たかつたが、天気が良くてよかったです。「たまには外に出るのもいいね。」との声が聞こえてきた。草木を見ながら湖畔をしばらく散策した。

☎ 04 (7093) 7711





## ケアハウス まんぼう

### 食欲の秋 真っ盛り

10月28日に中庭にて芋煮会を開催した。昨年は、雨天に見舞われ残念ながら室内だったが、今年は暑さを少し感じるような素晴らしい天候で芋煮会を開催された。

**思い出の一泊旅行**

10月28日に中庭にて芋煮会を開催した。昨年は、雨天に見舞われ残念ながら室内だったが、今年は暑さを少し感じるような素晴らしい天候で芋煮会を開催された。

10月28日と11月27・28日の2日間楽しんできました。1日目は、ヒゲタ醤油工場、銚子観音を見学した。醤油工場では、ヒゲタ醤油の歴史や醤油が出来上がるまでの工程を見学した。ご利用者の中には、昔は自宅で味噌も醤油も作っていた方もいました。旅館での夕食は食べきれないほど話されていた。

2回目となつたご利用者1泊旅行を行なった。芋煮会も実施していくことになりました。

また、まんぼうでは8月には中庭で夕涼み会も実施していくこ

とになりました。ご利用者に大変喜ばれています。

具沢山の芋煮や模擬店に用意された食事を召し上がり、「おい

しい」「年に何度もこのようないい」「年ごとに何度もこのようないい」等の声も聞かれました。

また、芋煮会も実施していくこ

とになりました。ご利用者やご家族から多くの笑顔が見られました。

初めての挑戦で、日々反省もあつたが、来年は、今年以上の敬老会になるよう準備して、地域の皆様の方の参加もお待ちしております。

馬鹿子釣り・吹き矢・記念撮影・わたあめ・水風船・フリーマーケット・射的・馬鹿子販売・輪投げ、各グループ趣向を凝らし、どの催しも盛況だつた。「楽しかつた」と、ご利用者やご家族から多くの笑顔が見られました。

## 健踊会

健康の為にと始めた踊りが、今では、毎日の日課となり、ビデオを手本に練習をされている。日頃の成果を、皆さんに見て頂こうと話されていた。



今年の行事予定	
1月	・初詣、外食デー
2月・節分	・太陽会
3月	・日帰り旅行 《お問い合わせ》 ケアハウス まんぼう ☎ 04 (7099) 1331
4月	・チャリティーバザー



10月19日に発表会を行なった。さざなみ会の方々の御協力を得て、「鴨川おけさ」「佐渡の恋唄」等の曲を舞い、大変な盛り上がりを見せていた。



今年、百歳を迎えた方が2名、ご長寿のお祝いとして内閣総理大臣より、祝状、銀杯を授与されました。

百歳を迎えた佐藤さんは、銀杯を授与され、「綺麗だなあ。」「嬉しい」と笑顔で話されている。これからも元気で過ごされることを、職員一同願っています。



思い出に残る一枚

## 鰻をつまみに!!



今年の6月より、1ヶ月に4回程、選択メニューを行なつてある。「どれにしようかなあ?」と、その日の気分に合わせて、数種類のメニューから好みのおかずを選んで、食事を堪能させていた。「まだ、みんなで来よう。」と、満面な笑みを浮かべて、皆と話していた。

うなぎ好きのご利用者の希望で、館山へうなぎを食べに出掛けた。職員にお酌をしてもらい、普段の食事では見られない満足な表情で、食事を堪能させていた。

「また、みんなで来よう。」と、満面の笑みを浮かべて、皆と話していた。



新“選”が一番

## デイサービス(通所介護事業) お好みのものをどうぞ